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據新華社報道，《國務院關

於提請全國人民代表大會常務

委員會就香港特別行政區第六

屆立法會繼續運作作出決定的

議案》昨日提請十三屆全國人

民代表大會常務委員會第二十

一次會議審議。受國務院委

託，國務院港澳事務辦公室主

任夏寶龍對議案作了說明。國

務院認為，全國人大常委會對

香港特別行政區第七屆立法會

選舉推遲後出現的立法機關空

缺問題依法及時作出相關決

定，對於確保香港特別行政區

政府施政和社會正常運轉、保

持香港的繁榮穩定，是十分必

要的。

人大常委會審議港立會空缺安排
夏寶龍：依法及時作相關決定 確保港府施政社會運轉十分必要

香港文匯報訊 全港抗疫連線
發起的支持依法押後香港第七屆
立法會選舉聯署已於8月7日晚上
24:00結束。截至聯署結束時，共
有1,511,946人於網上平台簽名支
持押後立法會選舉。
該連線總召集人陳振彬表示，

超過一百五十萬民意於短短一周
踴躍表態，充分反映社會各界認
同「人命關天、抗疫優先」，亦
說明特區政府依法押後立法會選
舉一年的決定十分正確。該連線
將繼續積極與社會各界聯繫，全
力支持和配合各項防疫抗疫工
作。
對政府公布將於本月內展開免

費全民自願核酸檢測，該連線表
示歡迎和支持，並樂意發動全港
十八區義工參與，協助推行相關
工作。同時，連線感謝中央政府
委派專家到香港協助檢測工作。

香港文匯報訊 根據紫荊研究院委託香港社
會科學民意調查中心進行的最新民意調查顯
示，過半數受訪市民贊成特區政府因應嚴峻疫
情將立法會選舉押後一年，近七成受訪者支持
中央派遣醫療隊援港抗疫，逾六成市民反對美
國對香港的制裁。
紫荊研究院委託香港社會科學民意調查中心
在2020年8月2日至5日，以音頻電話隨機抽
樣的方式，了解市民對押後選舉、中央援港抗
疫等熱點議題的意見。是次調查成功訪問
1,192名市民，數據按政府統計處年齡人口分
布加權處理。
根據調查結果，有54.8%受訪者贊成特區政
府因應疫情嚴重而決定引用「緊急法」將立法
會選舉押後一年，37.6%不贊成，表示「唔知
道/難講」的有7.6%。同時，有68.2%受訪者

支持中央派遣醫療隊援港抗疫，28.3%表示不
支持，另有3.5%表示「唔知道/難講」。

國安法生效 逾八成人稱無影響
調查期間，適逢香港國安法實施滿一個月。
82.3%受訪者表示在過去一個月中日常生活未有
受到影響， 7.4%表示有影響， 10.3%表示「唔
知道/難講」，顯示香港國安法生效逾月及國安
公署掛牌成立以來，絕大多數香港市民的生活均
未受到任何負面影響，表明香港國安法並無減損
香港市民依據基本法享有的各項合法權利。
有65.7%受訪者不支持美國對香港實施任何

制裁，26.9%表示支持，7.4%表示「唔知道/
難講」。表明大多數香港市民對於美國粗暴干
涉中國內政、干涉香港事務的行為表示不滿。
總結是次調查，在香港第三波疫情持續惡化

的背景下，香港市民對於特區政府參考英國等
海外國家和地區的做法，將立法會選舉押後一
年總體持支持態度，足以證明特區政府的決定
是順應民心的負責任做法。同時，近期疫情呈
現明顯的社區爆發趨勢，加劇了市民對自身和
家人健康的擔憂，大家普遍希望中央援港抗
疫，幫助香港早日渡過難關，讓社會早日恢復
正常運作。
是次調查還表明，早前有關香港國安法會損害

港人自由和權利的抹黑說法不攻自破，美國對香
港的所謂制裁行為亦不得人心。在當前疫情仍未
受控的情況下，社會各界必須放下分歧、拋棄成
見，齊心守護家園。亦希望特區政府利用好未來
一年的「空窗期」，仔細聆聽民意、有效回應市
民訴求，改善政府管治，帶領社會早日走出困
境，提振市民對香港前景的信心。

十三屆全國人大常委會第二十一
次會議昨日上午在北京人民大

會堂舉行第一次全體會議。全國人大
常委會委員長栗戰書主持。
受國務院委託，國務院港澳事務辦
公室主任夏寶龍作了《國務院關於提
請全國人民代表大會常務委員會就香
港特別行政區第六屆立法會繼續運作
作出決定的議案》的說明。
2020年7月28日，香港特別行政

區行政長官林鄭月娥向中央人民政府
呈送了《關於香港特別行政區2020
年立法會換屆選舉押後事宜的報
告》，報告了因應近期香港新冠肺炎
疫情嚴重影響選舉的緊急情況，行政
長官會同行政會議決定將原定於
2020年9月6日舉行的香港特別行政
區第七屆立法會選舉推遲一年，同時
請求中央人民政府提請全國人民代表
大會常務委員會就第七屆立法會選舉
推遲情況下立法機關空缺問題作出相
關安排。

推遲理據充分 符合公眾利益
國務院認為，香港特別行政區行政
長官會同行政會議依據《緊急情況規
例條例》作出推遲第七屆立法會換屆
選舉的決定，法律依據充分，符合當
前香港疫情發展的實際情況，有利於
保障公共安全和選舉的公平公正，符
合公眾利益，是必要的、恰當的。國
務院已於7月29日向林鄭月娥行政長
官發出公函，表明中央人民政府對行
政長官會同行政會議有關決定的支
持。全國人民代表大會常務委員會對
香港特別行政區第七屆立法會選舉推
遲後出現的立法機關空缺問題依法及
時作出相關決定，對於確保香港特別
行政區政府施政和社會正常運轉、保
持香港的繁榮穩定，是十分必要的。
十三屆全國人大常委會第二十一次
會議昨日下午舉行分組會議，與會人
員還審議了《國務院關於提請全國人
民代表大會常務委員會就香港特別行
政區第六屆立法會繼續運作作出決定
的議案》，普遍贊成國務院提出的上
述議案。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大常委會昨日起
一連四日舉行會議，其中《國務院關於提請全國人民代表
大會常務委員會就香港特別行政區第六屆立法會繼續運作
作出決定的議案》已提請審議。多名港區全國人大代表昨
日在接受香港文匯報訪問時表示，全力支持人大常委會根
據國家憲法，以港人健康、安全及香港公共衞生安全為依
歸，適時審議香港立法會未來一年繼續運作的決定，解決
目前香港缺乏有關指引的特殊情況，從中體現中央在「一
國兩制」下維護香港繁榮穩定的決心。

譚耀宗：符憲法基本法要求
在京出席全國人大常委會會議的全國人大常委譚耀宗表

示，國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍在會上詳細解釋特
區政府延遲立法會選舉一年的要求，並就解決方案提出決
定議案，但會議仍在進行，現階段不便透露詳情，但相信
今次會議能得出解決方案。
他強調，有關決定議案符合憲法和基本法要求，亦已聽
取特區政府意見，能幫助特區政府處理因押後選舉而令立
法會出現一年空缺的問題。
被問到美國公布對中央和香港官員的制裁名單會否影響今

次討論，譚耀宗回應指，會議並無考慮美國所做的任何行
動，認為美國是為做而做、不講道理，只是一些政治姿態。
他還說，會上委員很關心香港，認同若在疫情下繼續舉行立
法會選舉有一定風險，故大家都支持將選舉押後一年。

蔡毅：體現中央關心港疫情
港區全國人大代表蔡毅認為，國務院的做法體現了中央
對香港延遲立法會選舉的支持，體現了中央非常關心香港
的疫情，將港人生命安全問題放在第一位，並為此抓緊時
間處理香港立法會空窗期的問題，有利香港的經濟、社會
恢復正常運作。他續指，是次人大常委會會議有部分港區
人大代表列席，相信他們會將港人對立法會空窗期的意見
反映給中央。

黃玉山：港法框下無法解決
港區全國人大代表黃玉山表示，特區政府決定押後一年

立法會選舉，是基於香港疫情嚴重，為了保障港人健康及
保障選舉公平公正，國務院已在第一時間表示支持押後立
法會選舉的決定。
至於立法會未來空窗期的問題，他指出，在香港法律框
架下無法解決，故國務院提請人大常委會討論相關安排合
法、合理，此前中央亦在香港就立法會空窗期收集了很多
意見，相信這些意見都會被傳達至人大常委會，而在未來
幾日的會議中，相信人大常委會將作出國家認為最正確的
決定。

陳曼琪：中央以民生命至上
港區全國人大代表陳曼琪表示，全力支持人大常委會根據國家憲法，

監督憲法及香港基本法的實施，並以港人健康、安全及香港公共衞生安
全為依歸，適時審議相關議案，是中央以人民生命至上的表現。中央全
力支援香港的抗疫工作，體現了中央在「一國兩制」下，決心為香港解
決其無法處理的困難和維護香港繁榮穩定的決心。
據了解，列席今次全國人大常委會的6位港區全國人大代表分六個組與

常委會成員展開審議討論，給代表們提供充分的時間和空間反映香港方
面的意見，大會將按照審議情況再討論歸納意見，預計本月11日表決。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
全國人大常委會審議《國務院關於
提請全國人民代表大會常務委員會
就香港特別行政區第六屆立法會繼
續運作作出決定的議案》，就未來
一年香港立法會真空期安排作出處
理，民建聯和工聯會等建制派政黨
及政團均表贊同和支持，認為將相
關憲制問題交由全國人大常委會從
憲制層面研究解決，是必要和穩妥
的做法。

民建聯：保港人生活穩定
民建聯在聲明中表示，未來一

年立法會將處於真空期，這是一
個重要的憲制問題，關係香港的
整體利益和市民福祉，由於基本

法對此沒有任何規定，因此交由
全國人大常委會從憲制層面研究
解決，是必要和穩妥的做法。
民建聯認為，這不只是履行國

家憲法和基本法賦予其的權力和
責任，也及時回應特區的實際情
況和需要，相信人大常委會的決
定可掃除立法會真空期衍生的憲
制上不明朗的因素，令未來一年
立法會仍可有效運作，為香港社
會共同抗疫，復甦經濟，改善民
生打好基礎，能確保香港市民生
活穩定，香港社會持續發展。

工聯會：決定審時度勢
工聯會會長吳秋北感謝中央對特

區政府因疫情押後選舉決定的理解

和支持。認為是項決定審時度勢，
行事謹慎，合理合法，公平公正，
以民眾生命健康為重，希望有關決
定能確保續任議員符合擁護憲法、
基本法以及香港國安法的要求，符
合效忠中國香港特區的要求。

經民聯：符港社會利益
經民聯認為，由全國人大常委

會就特區政府因應疫情押後立法
會選舉所產生的「真空期」問題
作出決定，可確保香港特區政府
施政和社會正常運轉，具有重要
意義，對確保香港特區政府施政
和社會正常運轉、保持香港的繁
榮穩定，是十分必要的，符合全
香港社會的共同利益。

香港文匯報訊（記者子京）香
港特區首次因應疫情特殊情況押後
立法會選舉一年，國務院昨日提請
全國人大常委會就香港立法會繼續
運作作出決定。香港社會各界昨日
表示，由中央協助處理香港特區立
法會「真空期」問題，是有必要性
的，避免香港立法會工作停頓而影
響經濟民生。全國人大常委會亦有
憲制權力對此作出決定，讓立法會
在未來一年繼續保持正常與有效運
作以及履行職責。

中總：有助政府應對疫情挑戰
香港中華總商會昨日在聲明中

表示，當前新冠疫情嚴峻，押後
立法會選舉，有助確保公共衞生
安全、保障全港市民健康，是合
理、合法和必要做法，惟香港特
區不可能讓立法會工作停止運
作，特別是本屆立法會在眾多涉
及民生和經濟的議案上遲遲未能
順利通過。立法機關「真空期」
問題有必要提請人大常委會討論
及處理，讓立法會在未來一年繼
續保持正常與有效運作、履行職

責，協助特區政府集中精力應對
疫情挑戰，積極促進經濟、改善
民生。

譚錦球：尊重科學人民生命
全國政協常委、香港義工聯盟主

席譚錦球指，香港特區政府押後立
法會選舉一年，是出於尊重科學、
尊重人民生命的正確做法。但因為
押後選舉而出現的立法會「真空
期」，特區政府請求中央協助處理
問題是有必要性，符合香港當前實
際情況，也是中央政府支持特區政
府的表現，令香港立法會未來一年
能夠繼續得以運作，並協助特區政
府推動經濟。

黃華康：具權威性說服力
全國政協委員、港區省級政協

委員聯誼會榮譽副會長黃華康表
示，由全國人大常委會就香港立
法會繼續運作作出決定，是更具
有權威性及更有說服力的做法。
他相信人大常委會能就香港立法
會「真空期」問題作出原則性決
定，令香港立法會未來一年的運

作得更順暢、更有效。

簡松年：不受司法覆核挑戰
全國政協委員、律師簡松年

說，由全國人大常委會就香港立
法會繼續運作作出決定，體現了
中央和香港特區的關係。香港特
區是中國的一個地方行政區域，
直轄於中央政府，故全國人大常
委會有憲制權力協助中央處理香
港立法會「真空期」問題，而不
受任何司法覆核的挑戰，相信今
次決定將清晰列出未來一年香港
立法會的組成、運作、權責和任
期。

彭長緯：避陷入不必要爭拗
全國政協委員彭長緯表示，全

國人大常委會以決定形式處理推
遲選舉的安排，具必要性、權威
性，不受香港個別人為一己私利
濫用司法程序阻撓，對香港社會
穩定、人心安寧具積極作用，避
免香港再陷入不必要的政治爭
拗，相信全國人大常委會亦會充
分吸納香港不同意見。
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建制派贊同支持：做法必要穩妥

各界：免立會停擺影響經濟民生

民調：多數市民挺立選延期集中抗疫 共1511946人簽名撐「選舉放後邊」

◀▲十三屆全國人大常委會第二十一次會議在北京人民大會堂舉行第一次
全體會議，栗戰書委員長主持。受國務院委託，國務院港澳事務辦公室主任
夏寶龍作了國務院《關於提請全國人民代表大會常務委員會就香港特別行政
區第六屆立法會繼續運作作出決定的議案》的說明。 新華社

■全港抗疫連線網站截圖


